
广东称不确定是否重新调整五一长假人力资源管理考试 PDF

转换可能丢失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/553/2021_2022__E5_B9_BF_

E4_B8_9C_E7_A7_B0_E4_c37_553876.htm 2009年全国人力资源

管理师考试考前网上辅导课程最新出炉，全面招生中，本次

辅导将全部采用视频授课的形式呈现给广大学员，考生可以

随时报名参加学习，由资深老师讲解，权威专家进行24小时

免费在线答疑，学员在学习中遇到的问题可随时通过答疑室

留言与专家探讨学习。欲报从速！ 广东省政府新闻发言人办

公室：暂时还没有新的打算。对于广东五一黄金周休假方案

是否与国办通知相违背，对方连声表示：“现在还不确定。

” 杭州市旅委：恢复“五一”长假只是初步设想，并没有确

定具体的方案。 南京市旅游局：是否恢复抑或调整“五一”

长假，要由市政府决定。 苏州市旅游局：苏州一直未做有关

恢复“五一”长假的打算，会严格执行国家法定节假日有关

规定。 国务院办公厅日前发出通知对恢复五一长假议论给予

回应：各地不得擅自调休、自行安排。通知要求各地严格执

行《全国年节及纪念日放假办法》，并认真落实《国务院办

公厅关于2009年部分节假日安排的通知》和《职工带薪年休

假条例》。 国务院办公厅这一通知昨天公布，之前一天，

即25日，广东省公布了五一黄金周休假办法。 对于广东省的

做法，北京第二外国语学院中国闲暇经济研究中心主任魏翔

认为，广东省应该及时作出调整。考|试/大国家发改委经济研

究所研究员林志远昨天则表示，各地应该对中央决策充分给

予理解。但她个人同时认为，国办应该留出一两天假日的时

间交给地方灵活安排，满足地方拉动消费和市场需求。 国办



： 新办法总体运行情况良好 国务院办公厅的通知称，最近社

会上出现了关于恢复五一长假的议论，个别地方也在考虑出

台相关调整措施。国务院对此高度重视，责成有关部门进行

了认真研究。国办日前发出通知要求，严格执行《全国年节

及纪念日放假办法》。 通知表示，《全国年节及纪念日放假

办法》是在广泛征求社会各方面意见和充分研究论证的基础

上制定的，将部分传统节日增列为法定节假日，丰富了我国

法定节假日的文化内涵，增加了广大人民群众的休假福利。

新办法实施一年多来，总体运行情况良好，对于弘扬中华民

族优秀传统文化、合理安排生产生活、满足人民群众休假休

闲需求发挥了积极作用，受到广大人民群众肯定，各地区、

各部门要严格执行。 通知要求认真落实《国务院办公厅关

于2009年部分节假日安排的通知》。该通知已对2009年元旦

、春节、清明节、劳动节、端午节、中秋节和国庆节放假调

休日期作出了具体安排，各地要认真执行，不得擅自调休、

自行安排。落实《职工带薪年休假条例》，单位可根据生产

、工作的具体情况和职工本人意愿，灵活安排。 广东： 是否

违背通知“不好说” “我们尊重国办意见。” 新疆维吾尔自

治区人民政府新闻办昨天表示，之前自治区旅游局的确向自

治区政府提出过恢复五一长假的想法，但并没有正式确定，

也没有批复。 除新疆之外，重庆、湖南、河南等地旅游部门

也都向有关部门建议过恢复五一黄金周。但昨天向这三地政

府新闻办咨询时，他们均表示“目前我们没有这方面的消息

”。 国办通知公布前一天（25日），广东省政府正式公布五

一放假全套方案：5月1日至7日放假，其中1日为国家法定节

日，2日、3日为周末，4日、5日与9日、10日对调，6日、7日



为带薪年假。 昨天向广东省政府新闻发言人办公室提问是否

有重新调整五一长假的打算，对方表示，暂时还没有新的打

算。对于广东五一黄金周休假方案是否与国办通知相违背，

对方连声表示：“不好说，不好说，不好说。先不要说违背

不违背，现在还不确定。” 北京第二外国语学院中国闲暇经

济研究中心主任魏翔说，他认为广东省政府应该及时作出调

整。魏翔说：“此前我们说过，假期制度不会在短期内改变

。” 杭宁苏： 无恢复五一长假方案 昨天，杭州市旅委人士表

示，恢复五一长假只是初步设想，并没有确定具体的方案。

“这些都还是设想。调整节假日休假安排牵涉多个部门，不

是单个机构可以确定的。考|试/大有了方案，也要经过政府批

准。”该人士介绍。 南京市旅游局局长曹永林说，他已认真

研读国办通知。对是否恢复抑或调整五一长假，曹永林表示

这并非该局能决定的，要由市政府决定。他称，此前递交市

政府的有关报告只是收集外地的信息与情况。 “此前很多城

市都在酝酿恢复五一长假，但既然国务院已作出要求，我个

人认为应该没有任何可争议的了，我想也不会再有城市继续

搞下去。”苏州市旅游局副局长陆峰表示，苏州一直未做有

关恢复五一长假的打算，会严格执行国家法定节假日有关规

定。 观点 近九成网友支持恢复五一黄金周 近日，新浪网就“

五一黄金周是否应该恢复”的问题进行了一个网上调查，其

中有近九成网友支持恢复五一黄金周，近七成网友认为恢复

黄金周有利于调节压力，提高工作效率。但也有网友认为恢

复五一黄金周“没有实质意义”。 在支持恢复五一黄金周的

网民中，69.4%的网民认为“有利于调节压力，提高工作效率

”。51.0%的人认为“有利于扩大内需”，41.8%的人认为“



可安排长途旅行”，有27.1%的人认为“可以缓解其他长假运

力”。 在反对恢复五一黄金周的网民中，有52.2%的网民

（32842人）认为“五一黄金周没有实质意义”，42.7%的人

选择增加运力紧张，有10.9%的网民选择“已有带薪休假”，

还有10.3%的网民选择一年中休假太多。 据报道，当多数网友

羡慕“广东人五一可以歇7天”时，一些广东网友却发出另类

声音：“我不知道广东省的做法是否合法，我就觉得肯定不

合理。 实际上就是1天的法定假期，硬把两个周六日都拉上

一起变成长假，我们就得连续工作10天。”也有网友认为，

政策不能朝令夕改，所以恢复五一长假还应慎重。有网友提

出建议说：“其实没有必要在休假方法上过度地条文化，只

要规定年工作日有多少就足以。至于何时休、怎样休可以由

劳资双方来决定。” 专家建议留一两天假日让地方决定 对于

此前绝大多数网民希望恢复五一黄金周这一调查结果，国家

发改委经济研究所研究员林志远昨天表示，即使在去年执行

新的假日制度时，同样也有赞成有反对，总体来说新假日制

度老百姓还是欢迎的，毕竟传统节日有了假期，假日还多了

一天。她认为，对企业来说，增加一天假日会增加一些成本

，企业可能更乐见恢复五一黄金周。 但林志远同时也建议，

国办应该留出一两天假日的时间交给地方灵活安排，满足地

方拉动消费的市场需求或少数民族地区的节日需求。她说：

“广东是最早受金融危机冲击的地方，考|试/大受到的影响也

比较大，当地政府千方百计考虑企业要求，希望能刺激消费

。大的节假日安排应该听国办的，但也应该多点灵活，给予

地方一定的自主权，把一两天假日交给地方安排。” “《国

民休闲纲要》将让各地调整假日有所依据，为各地提供政策



指导。”参与《国民休闲纲要》制定的魏翔说，《国民休闲

纲要》遵循两条原则：各省在大的节假日可以更灵活，不局

限于对长假日的管理；为企业提供更灵活的政策环境，企业

可以灵活进行就业安排。 魏翔介绍说，《国民休闲纲要》已

经几易其稿，现在并非在做文本修改，而是在对试点省份的

前期数据进行核对，然后等待批复。人力资源管理师复习宝
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